

MARTES 26 DE ENERO DE 2010

TRIBUNAL ELECTORAL DEL PODER JUDICIAL DE LA FEDERACIÓN

La magistrada María del Carmen Alanis, presidenta del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, advirtió a senadores que no deben olvidar que toda reforma política lleva intrínseca una reforma judicial, y en las propuestas que se discuten soslayaron este terreno. Al participar como moderadora de la primera mesa de discusión sobre la reforma política, la titular del TEPJF hizo ver que en aportaciones como las candidaturas ciudadanas se deben crear candados específicos y estrictos para evitar el uso de dinero de procedencia ilícita. (EXCÉLSIOR, P. 6, LETICIA ROBLES DE LA ROSA; DIARIO DE MÉXICO, P. 5, JULIO CÁRDENAS, RADIO FÓRMULA, JOSÉ CÁRDENAS, 25/01/10; ENFOQUE, RAÚL SÁNCHEZ CARRILLO, 25/01/10).

La presidenta del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), María del Carmen Alanis, advirtió que la justicia electoral está ausente en la mayoría de las iniciativas que se han presentado en el Congreso en materia de reforma política, incluida la que propuso el presidente Felipe Calderón el 15 de diciembre. (EL ECONOMISTA, P. 1, 30 Y 31, JORGE MONROY; EXCÉLSIOR, P. 7, LETICIA ROBLES DE LA ROSA; EL FINANCIERO, P. 29, MANUEL VELÁZQUEZ; EL SOL DE MÉXICO, P. 4, PATRICIA TORRES; DIARIO DE MÉXICO, P. 7).

La titular del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, María del Carmen Alanis, dijo que en cualquier reforma que se presente o que se apruebe deben tomarse en cuenta los problemas que subsisten en las instancias de control constitucional: la Suprema Corte en las acciones de inconstitucionalidad, que es un control abstracto, y el TEPJF en el control concreto, ya que ambas varían en sus tiempos de aplicación, lo que imposibilita las resoluciones. (LA JORNADA, P. 6, CIRO PÉREZ SILVA Y VÍCTOR BALLINAS; UNOMÁSUNO, P. 5, JOSÉ FRANCISCO MONTAÑO; OVACIONES, P. 3, CLEMENTE CASTRO Y ARMANDO NAVARRETE; TRIBUNA DE CAMPECHE.COM, AGENCIAS.).

Los magistrados del Tribunal Electoral, María del Carmen Alanis y Flavio Galván Rivera afirmaron que no es cuestión de coaliciones o acuerdos políticos el real avance de la democracia en México; se dará cuando jueces, gobernantes y ciudadanos conduzcan sus actividades con base en principios éticos, "lo que se cuestiona es si las coaliciones son ficticias o verdaderas". (EL SOL DE MÉXICO, P. 1 Y 4; DIARIO DE QUERÉTARO.COM; EL SOL DE ZACATECAS.COM, MARTHA ELVA GONZÁLEZ).

El Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación podría recibir una impugnación por parte del secretario general del PRI, Jesús Murillo Karam, quien calificó como aberrantes y un fraude las alianzas que perfilan el PAN y PRD en varios estados de cara a la renovación de gubernaturas y no descartó la posibilidad de impugnarlas. (LA CRÓNICA, P. 5, ALEJANDRO PÁEZ; EL SOL DE MÉXICO, P. 4A, PATRICIA TORRES; DOSSIER POLÍTICO.COM Y EL SOL DE CÓRDOBA.COM).

El consejero electoral Marco Antonio Baños, encargado de la comisión especial creada por el Instituto Federal Electoral (IFE) para estudiar la viabilidad de la urna electrónica sostuvo: "En los hechos, esta urna suprime las inconsistencias, como lo ha corroborado el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF)." (LA JORNADA, P. 9, ALONSO URRUTIA).

Géneros de Opinión

La presidenta del Tribunal Electoral federal (TEPJF), María del Carmen Alanis, destacó que en las propuestas de reformas no hacen referencia al tema de la justicia electoral y advirtió que cualquier cambio en otras materias repercutirá en este campo. (LA JORNADA, P. 4, CLASE POLÍTICA, MIGUEL ÁNGEL RIVERA).

Entiendo que si la debilidad es el signo del PRD y del PAN en la mayoría de los estados en que habrán de elegirse gobernadores este año, busquen juntarse para tener algún chance de competir, más allá de si el primero no reconoce como presidente a Calderón y el segundo detesta a López Obrador.

RESUMEN

DE INFORMACIÓN NACIONAL



MARTES 26 DE ENERO DE 2010

Nuestra democracia sigue teniendo vastos territorios intocados, en los que sobreviven las prácticas de antaño, incluso reproducidas por gobernadores del PRD y del PAN. Por fortuna, de lo que no escapan esos cacicazgos es de la competencia final e inapelable del TEPJF. (REFORMA, P. 10, PARTIDOS “SWINGERS”, JORGE ALCOCER V.).

La salvadoreña nacionalizada mexicana, Gladys Imelda Pleitez (Convergencia), pidió su restitución como regidora de Tultitlán, a pesar de que nunca tomó protesta. Lo curioso es que nadie se dio cuenta de que la ley prohíbe a los ciudadanos no nacidos en México ser integrantes de un ayuntamiento, y aún así ni el IEEM, ni el Trife dijeron algo. (DIARIO DE MÉXICO, P. 21, COMENTARIOS, LUIS MANUEL NOVELO ANAYA).

SUPREMA CORTE DE JUSTICIA DE LA NACIÓN

La Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) propondrá rechazar los más de 40 mil amparos contra el Impuesto Empresarial a Tasa Única (IETU), interpuestos por compañías que consideran que ese gravamen es inconstitucional. (EXCÉLSIOR, P. 4, VERÓNICA MONDRAGÓN).

INSTITUTO FEDERAL ELECTORAL

Con el propósito de acatar la reducción de 600 millones de pesos a su presupuesto que le ordenó la Cámara de Diputados, el Instituto Federal Electoral (IFE) analiza las repercusiones de dicho recorte y afina los ajustes necesarios. (LA JORNADA, P.9, ALONSO URRUTIA).

Se publica el Acuerdo del Consejo General del Instituto Federal Electoral por el que se aprueban los lineamientos para la reprogramación y la reposición de los promocionales y programas de los partidos políticos y autoridades electorales en emisoras de radio y televisión. (DIARIO OFICIAL DE LA FEDERACIÓN).

Se publica el Acuerdo del Consejo General del Instituto Federal Electoral por el que se crea, con carácter temporal, la Comisión para realizar las investigaciones y estudios técnicos que permitan determinar la viabilidad o no de utilizar instrumentos electrónicos de votación en los procesos electorales federales. (DIARIO OFICIAL DE LA FEDERACIÓN).

INFORMACIÓN POLÍTICA Y/O ELECTORAL

En un análisis sobre la coyuntura actual, la dirigencia nacional del Partido del Trabajo (PT) indicaron que por Andrés Manuel López Obrador advirtió que no hará campaña proselista por los candidatos de izquierda en aquellos estados donde se formalicen alianzas con el PRI o con el PAN. (LA JORNADA, P. 8, ALMA E. MUÑOZ).

El secretario de Educación Pública, Alonso Lujambio, descartó buscar la candidatura a la Presidencia de la República. (MILENIO DIARIO, P. 8, LORENA LÓPEZ).

RESUMEN

DE INFORMACIÓN NACIONAL



MARTES 26 DE ENERO DE 2010

El líder nacional panista, César Nava, insistió en que como parte de la negociación para hacer alianza con el PRD existe el compromiso de cooperar y reconocer a Felipe Calderón como presidente de la República. Sin embargo, el presidente del PRD, Jesús Ortega, aseguró que es falso que estén negociando que de ganar los candidatos de una alianza PRD-PAN, reconocerían a Calderón como presidente o habría una cooperación con él. (REFORMA, P. 2, ÉRIKA HERNÁNDEZ Y CLAUDIA GUERRERO).

El coordinador del PRD en la Cámara de Diputados, Alejandro Encinas, respaldó la propuesta priista de restablecer el informe presidencial con la asistencia del Ejecutivo ante el Congreso, siempre y cuando se garantice un debate público entre el mandatario y los legisladores. (MILENIO DIARIO, P. 8, FERNANDO DAMIAN).

INFORMACIÓN ELECTORAL DE LOS ESTADOS

La primera alianza electoral entre el Partido Acción Nacional, PRD, PT y Convergencia nació anoche y será en Durango, confirmó el dirigente panista, César Nava, al afirmar que el aspirante más viable a encabezar la coalición es el priista José Rosas Aispuro. (EXCÉLSIOR, P. 2, HÉCTOR FIGUEROA).

El PRI y el PT anunciaron ayer que irán juntos en alianza para pelear por la gubernatura del estado. "La prioridad es y será el rescate y desarrollo de Zacatecas, tenemos la certeza que ganaremos la elección, hay condiciones", dijo Julio César Flemate, dirigente estatal del tricolor en conferencia de prensa. (REFORMA, P. 2, GERARDO ROMO).

Tras el repunte electoral del PRI en los comicios locales de 2009, las dirigencias estatales del PAN y PRD cabildean una alianza para los comicios de gobernador para el Estado de México en julio de 2011. (REFORMA, P. 10, ENRIQUE I. GÓMEZ).

Ante la posible coalición electoral que podrían encabezar PRD y PAN en el Estado de México, el gobernador Enrique Peña Nieto afirmó que este tipo de alianzas sólo confunden al electorado y despiertan dudas sobre la forma de gobierno que aplicarían dos partidos que en sus principios son antagonistas. (MILENIO DIARIO, P. 26, OSCAR ROMERO Y REDACCIÓN).

INFORMACIÓN RELEVANTE

Los dirigentes de cinco de los seis partidos de oposición advirtieron ayer que no cederán a la petición de Felipe Calderón de otorgar más poderes al presidencialismo, pues a México le conviene más el equilibrio de poderes, con un Congreso de la Unión renovado, corregido, pero no nulificado. Beatriz Paredes, presidenta nacional del PRI, aseguró que las candidaturas independientes "no pasarán". Jesús Ortega, presidente del PRD, dijo que México no debe dar pasos hacia atrás en materia de equilibrio de poderes y refrendó que la izquierda va por la ratificación del gabinete presidencial. César Nava, presidente nacional del PAN, respaldó los términos de la reforma política. (EXCÉLSIOR, P.6, LETICIA ROBLES DE LA ROSA Y LA JORNADA, P.5, VÍCTOR BALLINAS Y CIRO PÉREZ SILVA)

Durante el seminario de análisis de la reforma política propuesta por el presidente Felipe Calderón en el Senado de la República, María Amparo Casar (CIDE) propuso impulsar la reelección, pero no sólo de alcaldes y legisladores, sino de gobernadores y hasta del Presidente de la República.

RESUMEN

DE INFORMACIÓN NACIONAL



MARTES 26 DE ENERO DE 2010

José Woldenberg ex presidente del IFE), advirtió ayer sobre el riesgo que representa para pluralidad la pretensión de elevar de 2 a 4 el porcentaje obligatorio para que los partidos políticos conserven su registro, también consideró que la propuesta del ejecutivo explota una pulsión primitiva y contradictoria. El analista Jorge Alcocer aseguró que la segunda vuelta puede conducir al país a un nivel de confrontación y polarización social grave, por lo que consideró que el sistema partidista no está listo para implementar esta figura. (REFORMA, P.8, CLAUDIA GUERRERO Y ÉRIKA HERNÁNDEZ).

Los juristas Diego Valadés y Lorenzo Córdova advirtieron que la propuesta presidencial sobre reforma política tiene omisiones, no promueve el equilibrio de poderes y de aprobarse como se presentó, puede llegar a una regresión autoritaria en el país. (REFORMA, P.8, GUADALUPE IRÍZAR).

El Secretario de Gobernación, Fernando Gómez Mont, negó que la propuesta de reforma política sea autoritaria. (REFORMA, P.9, CAROLE SIMONNET).

FUENTE: <http://www.trife.gob.mx/todo2.asp?menu=13>

